

La Mañanera

VIERNES 16 DE DICIEMBRE DE 2022

CLAVES $\mathsf{E} \mathsf{N}$

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,

Ariadna Montiel Reyes, secretaria de Bienestar

Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional

PRESIDENTE José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina

Juan Manuel Muñoz Gómez, gobernador de este centro cultural

Fernando Landeros, presidente de Teleton A.C.

SEGURIDAD

1. Luego del atentado que sufrió el periodista Ciro Gómez Leyva, el presidente le envió su solidaridad y apoyo, dijo que desde anoche se está haciendo la investigación, la cual le corresponde al gobierno de la Ciudad de México; agregó que ya se identificó a una motocicleta y a un vehículo involucrados. "Es de dominio público que Ciro Gómez y yo tenemos diferencias y las vamos a seguir teniendo, pero es reprobable que atenten contra su vida".

INFRAESTRUCTURA

- 1. El mandatario informó que el penal de las Islas Marías se convirtió en el Centro de Educación Ambiental y Cultural, "Muros de Agua-José Revueltas", el cual será inaugurado esta tarde, además, dijo, que se cuenta con cabañas para los turistas. Detalló que en la Isla hay un museo que incluye la celda en la que estuvo preso el escritor José Revueltas, así como, hay murales pintados por quienes estuvieron recluidos ahí y 7 casas para hospedar a turistas, aseguró el Presidente.
- 2. El gobernador de las Islas Marías presentó la oferta turística del centro, que va a ser operado por la empresa Turística Integral Islas Marías S.A. de C.V., se dijo listo; detalló que los costos del paquete para las visitas van de los \$5,455 a los \$8,050 pesos.

Mostró un video con los principales sitios de interés turístico, destacan: Museo, Templo de Guadalupe, Auditorio José Revueltas, Miradores y Panteón.

ANIVERSARIO TELETÓN

1. Ante el 25 aniversario del Teletón, el mandatario destacó su apoyo, "es con la única institución de la sociedad civil que tenemos un acuerdo para que, quienes reciben la pensión que se entrega a discapacitados, también puedan ser atendidos", expresó.

Hizo una invitación a cooperar con el Teletón y adelantó que se abrirá un Centro en Tlapa, Guerrero y otro en Mazatlán, Sinaloa.

2. Fernando Landeros invitó a las personas a que donen para la Fundación en sus 25 años; agradeció al mandatario la donación del terreno para la construcción de un centro de rehabilitación en La Montaña de Guerrero y al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, por el apoyo para la construcción del centro en ese estado.

BIENESTAR

1. Ariadna Montiel, presentó un avance de la Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad, que alcanzó 1,301,922 derechohabientes; y destacó que, tan solo este año se invirtieron 22 mil map; informó que con los Centros Teletón y las becas para las terapias de rehabilitación se podrán atender a 20 mil niños y niñas con discapacidad, y se invertirán 800 mdp.









2. El presidente explicó que el programa de pensión para personas con discapacidad será universal en 14 entidades donde los gobiernos estatales aportarán el 50% de la pensión para personas mayores de 29 años.

REFORMA ELECTORAL

1. El presidente agradeció a los diputados que aprobaron la Reforma Electoral y señaló que quienes no la aprobaron, no tuvieron una actitud racional sino politiquera; recordó que la reforma constitucional planteaba la reducción de los presupuestos de los partidos políticos, lo que hubiera permitido ahorrar cerca de 15 mil mdp. Negó que se busque apoderarse del INE, ni manejar el padrón electoral y ni reelegirse.

Se dijo que respetuoso del estado de derecho, por lo que la SCJN será la que decida si Reforma Electoral es constitucional o no; señaló que la ciudadanía quiere que se reduzca el gasto en las elecciones y elegir a los magistrados y consejeros electorales, "¿y tomaron en cuenta esa opinión?, cuestionó".

Expresó que ahora los golpes de Estado ya no sólo se hacen con cuartelazos, sino que empiezan a desgastar a la autoridad con los medios de información y campañas de desprestigio.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El mandatario dijo que la SRE está haciendo los trámites para traer a los mexicanos que están en Perú, así como ya se tiene todo un plan para buscarlos, pero se está esperando que se abran los aeropuertos de ese país. Explicó que la postura de México, Colombia, Bolivia y Argentina es que se respete el voto popular; además, explicó que en los hechos hay un estado de sitio que impide que los ciudadanos se manifiesten.

Indicó que en México los medios de comunicación convencionales no están informando sobre lo de Perú y desde el principio el informe era tendencioso, al igual que los medios federales. Reprodujo el video del ministro de Defensa peruano, Luis Alberto Otalora, declarando el estado de emergencia nacional y el control de todas las vías de comunicación y transporte.

MEDIOS

1. Sobre la portada del periódico Reforma titulada: "Analiza Biden golpe al INE", el mandatario dijo que los conservadores tienen mentalidad colonizadora; "¿Ustedes creen que el presidente de EUA tiene en su agenda eso?", cuestionó. Ironizó diciendo que ya tiene que hacer su periódico y le llamará "La Mañanera".

TRANSPARENCIA

1. Al ser cuestionado por los permisos especiales de residencia en España que han obtenido los expresidentes Carlos Salinas de Gortari, Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón, el presidente dijo que las empresas españolas fueron atendidas con privilegios por los anteriores gobiernos. Menciona López Obrador que se beneficiaron a empresas españolas en gobiernos pasados como Repsol, Iberdrola y OHL, que "hicieron su agosto". Criticó que Felipe Calderón se volvió empleado de Iberdrola y recordó que de OHL salió Emilio Lozoya, exdirector de Pemex; reveló que un contrato se le dio a OHL y no a Grupo Carso porque no tenía solvencia económica.

Expresa todo su apoyo al analista español Abraham Mendieta por quienes piden que sea expulsado del país; "hasta estoy pensando en derogar lo del artículo 33", expresó. Expuso que continúa la pausa las relaciones con España porque de parte de ellos no hay una actitud de respeto, ya que se le envió una carta al Rey de España y no tuvo la atención de contestar.



2. Sobre quienes piden la expulsión de Morena del senador Ricardo Monreal por votar en contra del Plan B, el mandatario dijo que no es estalinista.

DATO ADICIONAL

El presidente pidió a España que no venga a fomentar la corrupción en México, que no se lleven a los presidentes de empleados de sus empresas, que respeten la dignidad del pueblo y la nación mexicana.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la generacion de sectas neoliberales, el presidente expresó "Era ejemplar la Facultad de Economía (UNAM), la acabaron, desde Salinas empezó a cooptar a maestros, a intelectuales orgánicos... no hay una economía alternativa, no hay una economía moral."



